



Economía informal representó 26% del PIB de 2003 a 2012: Inegi

Zenyazen Flores

30.07.2014 Última actualización 30.07.2014

La economía informal representó el 26 por ciento promedio del Producto Interno Bruto (PIB) de 2003 a 2012, indica la Medición de la Economía Informal 2003-2012, que presenta esta mañana el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

Sólo para 2012, la contribución porcentual de la economía informal fue de 25 por ciento del PIB, es decir, que 25 de cada 100 pesos del PIB nacional lo generan el 60 por ciento de los ocupados en la informalidad.

Considerando el periodo 2003-2012, la nueva medición del INEGI muestra que el sector informal aportó el 11.1 por ciento promedio y otras modalidades de informalidad aportaron 14.9 por ciento promedio del PIB.

El sector informal son los negocios no registrados de los hogares dedicados a la producción de bienes o servicios como tianguis, artesanos, tortilleras o trabajadores de la construcción.

Otras modalidades de informalidad son aquellas cuyo ingreso generado proviene por todo trabajo que no cuenta con el amparo del marco legal e institucional (seguridad social, prestaciones sociales y otros registros).

En entrevista con El Financiero, Eduardo Sojo, presidente del Instituto, destacó que bajo la metodología de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), en el indicador de economía informal, además de catalogar como informales a los ambulantes, o quienes tienen changarros caseros, también se incluye a quienes trabajan en empresas, instituciones o gobierno, pero que no están registrados ante la seguridad social.

Para especialistas como Victor Herrera, director general de Standard and Poor's (S&P) el mercado informal no tiene personal calificado, por lo que con las reformas, que dinamizarán la economía, se tendrá que incorporar a esos trabajadores y darles conocimiento.

Según Herrera, México podría tardar hasta 20 años en erradicar la informalidad.